

Jueves 11 de septiembre 2014

El Financiero Alimentos son hasta 630% más caros por intermediarios

Héctor Chávez El elevado nivel de intermediarismo en México encarece los precios de los alimentos 400 por ciento en promedio. Esto se debe a las precarias formas de organización de los agricultores nacionales y su reducido acceso a los canales de comercialización de sus productos. Los elevados márgenes de ganancia para los comercializadores es más evidente en los productos agrícolas, donde en el caso del limón pueden llegar a ser hasta de 86 por ciento. El precio del productor al consumidor se eleva de 1.10 pesos a 8 pesos el kilogramo, poco más de siete veces, y recibe sólo 14 por ciento del precio final. El margen de intermediación en la cebolla es de 80 por ciento y de 77 por ciento en el jitomate, productos de alto consumo. Ante ello, investigadores y dirigentes de productores reconocen la necesidad de buscar esquemas de control para los intermediarios en beneficio tanto de productores como del consumidor, y con ello evitar otro problema como la especulación. P.C. alimentos, precios, comercialización

Sener construirá gasoductos sociales
Sergio Meana En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2015 se prevé una partida destinada a la creación de gasoductos sociales, uno de los tres tipos en los que la Secretaría de Energía (Sener) clasificó a estas construcciones para transportar el hidrocarburo. Lourdes Melgar Palacios, subsecretaria de Hidrocarburos de la Sener, enlistó ayer que los gasoductos que se construirán en el país para disminuir la escasez de gas natural podrán ser además de sociales, económicos y estratégicos. "Evidentemente nadie le ve el beneficio social de llevar un gasoducto a Oaxaca, o a Chiapas, o a Guerrero, nosotros como gobierno vemos importante llevar gas para poder detonar el desarrollo económico en esos estados. "Seguimos el mismo esquema como se desarrolló durante mucho tiempo la infraestructura en nuestro país, el gobierno financia ese ducto con recursos del PEF", reveló Melgar Palacios. P.C. sector energético

La reforma energética traerá grandes oportunidades para México, entre ellas, una inversión superior a 60 mil millones de dólares al año en la industria petrolera, además, se podrán monetizar más reservas, con 44.5 mil millones de barriles de crudo en 3P y 114.8 mil millones en recursos prospectivos, estimó Moody's Investors Service. Asimismo, prevé que la transparencia, el suficiente personal capacitado, el manejo de los contratos y la ejecución de las próximas rondas, serán los principales desafíos del sector de hidrocarburos en México. Nymia Almeida, vicepresidenta y analista senior de crédito de Moody's, alertó que los cambios en el mercado energético serán graduales, palpables en el mediano plazo, pero principalmente en el largo plazo. "La reforma energética fue un gran desafío político, pero el mayor será la correcta ejecución de las inversiones petroleras en México", aseveró Almeida. México demostró ser un soberano "altamente resistente" durante la "peor crisis" financiera internacional desde 1929, por lo que la calidad crediticia del gobierno de "A3" es la acertada, defendió Moody's Investors Service. P.C. reforma energética

Salarios crecen 4.5 por ciento, su mayor aumento en 12 meses
Tlaloc Puga Los salarios contractuales se elevaron 4.5 por ciento nominal en agosto, que implicó su avance más pronunciado en los últimos 12 meses, de acuerdo con cifras de la Secretaría del Trabajo. Esto fue resultado de un incremento de 4.8 por ciento en los salarios del sector privado, aunado a un aumento de 3.6 por ciento en los del gobierno. Asimismo, el aumento salarial, una vez descontada la inflación, fue de 0.34 por ciento, con lo que acumuló siete meses con variaciones positivas y además superó el 0.06 por ciento reportado el mes previo. Para especialistas de Banamex, el alza real de los salarios se podría explicar por aumentos en la productividad. Además, estiman que en los próximos meses los incrementos a los salarios contractuales mantendrán el mismo nivel de ganancia en términos reales. P.C. salario

El programa de trabajadores agrícolas con Canadá será reforzado, indica SRE

Ante el fracaso de los esfuerzos para lograr una reforma migratoria en Estados Unidos, México busca reforzar el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) con Canadá, a través del cual desde 1974 un total de 279 mil 908 connacionales han encontrado una oportunidad de empleo; su éxito llevará además a la inauguración en breve de un consulado en la ciudad de Winnipeg, provincia de Manitoba. De acuerdo con información proporcionada a El Financiero por la subsecretaria de Relaciones Exteriores para América del Norte, se solicitó a las autoridades federales y provinciales canadienses que se involucren más en la administración del programa, a fin de que conozcan las granjas participantes y vigilen que cumplan lo establecido en los contratos de trabajo. Mediante el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), se ofrecerán esquemas de inversión productiva para que los participantes en el PTAT canalicen recursos a sus comunidades de origen, así como planes de salud y educación. El IME también prepara cursos de educación financiera, que pretenden facilitar que los trabajadores manejen una cuenta bancaria donde se deposite su salario y que les permita realizar de manera sencilla y ágil las transferencias de recursos a sus familiares en México. P.C. empleo, migración

El reto de integrar a los Millennials a la vida laboral

Angélica Hernández La generación de los Millennials cada vez está más inserta en el mundo laboral y por tanto, las empresas deben empezar a cambiar las estructuras de sus organizaciones y aprovechar las ventajas de esta generación como: creatividad, adaptabilidad, dominio de las nuevas tecnologías, entre otras. Pero al mismo tiempo esta generación demanda condiciones de trabajo diferentes como flexibilidad de horario, trabajo en equipo y dinamismo constante, condiciones que deben tener en cuenta las organizaciones para poder generar relaciones laborales de largo plazo.

"Están dispuestos a trabajar bajo un nuevo esquema que permiten las nuevas tecnologías, que es el hecho de que no importa donde estén, si están físicamente o no en la oficina pero que sí están dispuestos y demandan tener una forma de trabajo mucho más libre que les permita trabajar a distancia siempre estando conectados a sus dispositivos móviles", afirmó Ana Estrada, directora de Brújula Interior. P.C. empleo, Millennials, tecnologías, flexibilidad laboral

Camionetas mexicanas conquistan a los chinos

Axel Sánchez México exportó a China 48 mil 795 automóviles entre enero y agosto de 2014, de los cuales, 82.5 por ciento son dos camionetas tipo SUV que lograron colocarse en las preferencias de los compradores del país asiático. Los modelos SRX de Cadillac y Journey de Dodge, han logrado impulsar las exportaciones de México a China en 68.3

por ciento dentro de los primeros ocho meses del año, frente a lo alcanzado en el mismo lapso de 2013, revela información de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). México ahora representa casi el 5 por ciento de las importaciones de autos de China, cuando hace un año rondaba una participación de 2.5 por ciento, según la asociación de vendedores de autos en China (CADA, por sus siglas en inglés). China es una de las naciones donde las marcas con presencia de manufactura en México han buscado diversificar los destinos de exportación y así no depender de Estados Unidos, que pesa actualmente 66.3 por ciento de los envíos, explicó Eduardo Solís, presidente de la AMIA, previamente. P.C. industria automotriz Reforma Aprueba Chile reforma tributaria

Notimex La Cámara Baja cumplió de esta manera con el tercer trámite constitucional del proyecto, orientado a recaudar unos ocho mil millones de dólares extras con el objetivo de financiar, entre otros puntos, la reforma educacional. Debido a que esta reforma tributaria es la más importante de los últimos 30 años será aplicada en forma gradual, en 2015 sólo se recaudarán unos dos mil 300 millones de dólares extras, que serán integrados a la Ley de Presupuestos. P.C. Chile, reforma tributaria, economía mundial Crece PIB industrial 0.28% en julio

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 septiembre 2014).- La producción industrial subió 0.28 por ciento mensual en julio, al encontrar sustento en el incremento de las industrias manufactureras, según cifras ajustadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el sexto mes del año, la actividad industrial tuvo una baja marginal de 0.17 por ciento, con lo que puso fin a cinco incrementos a tasa anual, aunque en julio regresó el tono favorable al indicador. Sin embargo, la variación al alza registrada en julio estuvo por debajo del aumento de 0.7 por ciento mensual pronosticado por el consenso de analistas consultados por Bloomberg. Con base en cifras desestacionalizadas del Inegi, que eliminan las diferencias por días laborables y permiten comparaciones mensuales, se tiene que dos de las cuatro grandes divisiones lograron aumentos en producción, luego de contraerse en junio. P.C. sector industrial, crecimiento económico Atrae todavía el bono demográfico

Por Verónica Gascón Cd. de México México (11 septiembre 2014).- La gran cantidad de jóvenes en edad productiva en México, o bono demográfico, es un lujo que aún se puede aprovechar para atraer inversiones al País, si se aprovecha adecuadamente, señaló Jonás Prising, CEO de Manpower. En entrevista, advirtió que México tiene una población joven, a diferencia de naciones europeas. Prising señaló que aún hay tiempo formar talento acorde con las necesidades de las empresas. Según encuestas, 24 por ciento de los patrones en México opinan que existe fuerza laboral joven, pero sin las habilidades exigidas por el mercado. P.C. población, jóvenes, empleo, bono demográfico Recuentan aciertos desafortunados del IFT

Por Vania Guerrero Cd. de México México (11 septiembre 2014).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) ha tenido aciertos y desaciertos en su primer año de trabajo. Expertos consideran que el nuevo regulador en telecomunicaciones y radiodifusión ha abierto una nueva etapa en el mercado mexicano al tomar medidas como determinar preponderantes a América Móvil y Grupo Televisa. Pero ahora, el organismo autónomo enfrenta un reto más difícil: asegurar el cumplimiento de las condiciones impuestas a esas dos empresas y vigilar que la competencia realmente se abra en ambos sectores. "En el pasado, las autoridades han incurrido en omisiones graves al no revisar frecuentemente la situación de las obligaciones que van imponiendo", comentó Víctor Pavón-Villamayor, experto en competencia. P.C. telecomunicaciones Empuja sector automotriz a Guanajuato

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (11 septiembre 2014).- Una de las entidades más beneficiadas por la llegada de proveedores automotrices es Guanajuato. Si bien la zona de El Bajío tuvo un máximo histórico en metros de construcción para naves y parques industriales, es en Guanajuato donde han llegado los proveedores de Nissan, Mazda y Honda. "Toda esta consolidación de proveedores de primero, segundo y tercer piso ha provocado un incremento muy fuerte en los metros cuadrados que están siendo construidos en El Bajío", dijo Samuel Campos, director regional para esa zona de CBRE México. En todo El Bajío se construyeron 761 mil 273 metros cuadrados en el segundo trimestre de este año, 152 por ciento más de lo que se edificó en el mismo periodo de un año previo. De ese total, Guanajuato registró 366 mil 174 metros cuadrados en construcción, es decir, 48.1 por ciento de todo lo construido en esa región. P.C. industria automotriz, Guanajuato, entidades federativas Dan a informales un IVA de 0 a 8%

Por Laura Carrillo y Gonzalo Soto Cd. de México México (11 septiembre 2014).- Los informales con ingresos superiores a 100 mil pesos anuales que entren al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) pagarán una tasa de IVA entre 0 y 8 por ciento. Esto, dependiendo de su giro, decretó la Secretaría de Hacienda. También podrían pagar tasa de Impuesto sobre Producción y Servicios (IEPS) de entre uno y 120 por ciento, según la publicación en el Diario Oficial. Las tasas se aplicarán sobre el nivel de ventas y sólo serán válidas en el caso de que no se requiera factura. Si un comprador solicita factura, estos negocios deberán aplicar la tasa general, que en el IVA es 16 por ciento. En este caso, el contribuyente pagará cero por ciento cuando se dedique sólo a la venta de alimentos; 2 por ciento, si es comerciante, y 6 por ciento, si está en manufacturas y construcción. P.C. economía informal, sistema tributario, reforma fiscal El Economista El reto en el 2015, superar la menor producción de crudo PAULINA GÓMEZ Y FERNANDO GUTIÉRREZ / EL ECONOMISTA Al comparecer ante el Pleno de la Cámara de Diputados, Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), reconoció que uno de los retos para las finanzas públicas durante el 2015 es superar la reducción de producción de petróleo de que será menor a los 2.4 millones de barriles diarios. "Petróleos Mexicanos (Pemex) nos ha informado de un pronóstico de producción petrolera inferior al estimado originalmente para este año; ello refleja, sin duda, una problemática transitoria que habrá de corregirse con la oportuna implementación de la reforma energética"; precisó. P.C. petróleo, producción Solicitudes de seguro de desempleo en EU registran imprevisto aumento REUTERS El número de estadounidenses que solicitaron por primera vez el seguro de desempleo subió imprevistamente la semana pasada pero eso probablemente no indique un cambio material en las condiciones del mercado laboral pues las peticiones siguen cerca de los niveles previos a la recesión. Las solicitudes iniciales del seguro por desocupación se incrementaron en 11,000 a un nivel desestacionalizado de 315,000 en la semana terminada el 6 de septiembre, el máximo desde fines de junio, informó este el jueves el

Departamento de Trabajo. P.C. Estados Unidos, desempleo Precios mundiales de alimentos caen a mínimo en cuatro años AFP Los precios mundiales de los alimentos cayeron en agosto a su nivel más bajo desde septiembre del 2010, informó este jueves la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). El retroceso vino después de que los precios de todos los principales grupos de alimentos, excepto la carne, se debilitaron considerablemente, liderados por un declive de los lácteos. P.C. FAO, alimentos, precios Colombia, el país con menor gasto público en educación: OCDE LA REPÚBLICA / COLOMBIA El más reciente informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Oce), sobre la educación, muestra que el gasto público de Colombia en el ciclo básico es menor al de los demás países latinoamericanos evaluados: Chile, México, Argentina y Brasil. El gasto anual por estudiante (por paridad de poder adquisitivo del Producto Interno Bruto) ha sido de 2,041 dólares para el nivel de educación básico, casi un tercio de lo que se ha invertido en terciaria: 6,882 dólares. P.C. OCDE, educación, América Latina SAT destaca bondades de trabajar e la formalidad NOTIMEX Ser formal conviene, pues quien abandone la informalidad podrá obtener beneficios como seguridad social, vivienda o pensión, a través de la estrategia “Crecamos Juntos”; destacó el Jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Aristóteles Núñez Sánchez. En entrevista con Notimex, explicó que esta nueva iniciativa armoniza los esfuerzos de diversas instituciones de gobierno para que sea más atractivo migrar a la formalidad a los 28.6 millones de mexicanos que hoy están en la informalidad. P.C. Crecamos Juntos, economía informal Banxico ve complicado mantener inflación en 3% REUTERS El subgobernador del Banco de México (Banxico), Manuel Sánchez, dijo que la convergencia de la inflación a la meta del 3% podría ser un "desafío" debido a efectos de segundo orden como un posible alza al salario mínimo y la volatilidad en los mercados. La inflación a tasa anual de México se aceleró en agosto a 4.15%, más que lo esperado por analistas, presionada principalmente por aumentos en los precios de los alimentos. P.C. Banco de México, inflación Buenas perspectivas para el peso RICARDO JIMÉNEZ / EL ECONOMISTA El pronóstico de los analistas financieros ubica al peso mexicano en un precio promedio de 12.70 unidades por dólar para ese año. Sin embargo, existen amplias posibilidades de que la divisa mexicana alcance un valor de 12.50 pesos por dólar hacia el segundo semestre del 2015, debido a la presencia de una mayor liquidez dentro de la economía mexicana. P.C. tipo de cambio, peso Bolsas de Europa caen afectadas por China AGENCIAS Las principales bolsas europeas cerraron con pérdidas este jueves, reflejando la preocupación que existe con las nuevas sanciones europeas contra Rusia por la crisis en Ucrania y la caída de la inflación en China. También el mercado europeo resulto afectado por los datos sobre el empleo en Estados Unidos que subió por encima de lo esperado por los analistas. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Divisas turística, en tendencia histórica alcista ALEJANDRO DE LA ROSA / EL ECONOMISTA Entre enero y julio pasados México recibió 9,907.3 millones de dólares por concepto de divisas turísticas, lo que representó un incremento de 18.2% respecto de igual periodo del 2013; el segmento de turistas internacionales tuvo un incremento mayor, 22.1%, al sumar 8,765.3 millones de dólares. De acuerdo con cifras del Banco de México el sector mantiene su tendencia a la alza con cifras históricas. P.C. turismo Aumento en salario beneficiará a 40% de mexicanos: INEGI NOTIMEX Guanajuato.- El director general adjunto del INEGI, Gerardo Leyva Vargas, dijo que ganar bien hará que gente esté mejor, pero las propuestas de aumento al salario mínimo de las instancias de los gobiernos de la Ciudad de México y federal sólo beneficiarían a cuatro de cada 10 mexicanos. Entrevistado en el marco del Congreso Nacional de Programas Sociales Innovadores en el Mejoramiento de la Calidad de Vida y Sentido Social, dijo que la población económicamente activa de México está por arriba de los 50 millones de personas. P.C. INEGI, salario La Jornada Hay 635 sitios contaminados por mal manejo de residuos peligrosos: Semarnat Por Angélica Enciso L. México, DF. En el país hay 635 lugares contaminados, sobre todo por el mal manejo de residuos peligrosos y por actividades mineras, 95 por ciento de los cuales no ha sido atendido, de acuerdo con el Sistema de Sitios Contaminados de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Los estados más afectados son Guanajuato, Veracruz y Querétaro, y la mayor parte de los casos (55 por ciento) se debe a la disposición inadecuada de residuos. P.C. contaminación, medio ambiente Exceso de trámites e impuestos, causas de la alta informalidad: BdeM Por Roberto González Amador México, DF. La complejidad para cumplir todos los trámites que exigen los gobiernos para establecer negocios es una de las principales razones que explican la dimensión de la economía informal en el país, un tipo de actividad en la que se emplean seis de cada diez mexicanos en edad laboral, reveló una encuesta del Banco de México entre directivos empresariales de las diferentes regiones del país. “Los principales factores que originan la informalidad son la complejidad administrativa asociada a incorporarse al sector formal y la falta de incentivos para dejar la informalidad”; detalló este jueves Alberto Torres García, director general de investigación económica del Banco de México. P.C. Banco de México, economía informal Anuncia Pemex proyectos de inversión por más de 5 mil mdd Por Israel Rodríguez México, DF. Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que invertirá más de 5 mil millones de dólares en tres grandes proyectos que tendrán una duración de entre 15 y 40 meses para su construcción como resultado de la reforma energética. La empresa productiva de Estado firmó esta mañana cinco contratos con igual número de consorcios nacionales y extranjeros para la elaboración de 380 mil barriles diarios adicionales de diesel del ultra bajo azufre con una inversión de 2 mil 800 millones de dólares. P.C. PEMEX, inversión, sector energético Inflación en la ciudad de México se eleva a 2.68% en agosto Por Laura Gómez Flores México, DF. En agosto, la inflación en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México fue de 0.36 por ciento, ante el crecimiento de los precios en los rubros de alimentos, ropa y calzado, y educación y esparcimiento, con lo cual acumula un aumento de 2.68 por ciento en el año. De acuerdo con el Índice de Precios Metropolitanos (IPM), elaborado por Consultores Internacionales, los cinco productos con mayor incremento en su precio fueron tomate verde con 24.35 por ciento; naranja, 13.56; colegiaturas de preparatoria, 13.41; jamón, 11.18 y tomate rojo con 9.91 por ciento. P.C. inflación El País La gran apuesta de Santander por las pyimes mexicanas DAVID MARCIAL PÉREZ México 10 SEP 2014 - 20:50 CEST25 México ha sido una de las grandes apuestas del banco Santander durante los últimos años, dentro de estrategia general de la entidad por convertir América Latina en un mercado de referencia. Solo Brasil supera a México en cuota de negocio en la región, que alcanzó el año pasado el 10% del volumen global del grupo. La

veta que con más decisión está explotando del banco español en México es la del crédito a pequeñas y medianas empresas (pymes), un sector del que ya es líder en el país y por el que ha redoblado su apuesta con el objetivo de duplicar su cartera en los próximos tres años hasta alcanzar los 9.230 millones de dólares. P.C. sistema financiero, pymes México ofrece ventajas fiscales para erradicar la economía informal ELENA REINA México 11 SEP 2014 - 06:05 CEST21 En México, un 57,8% de la población activa trabaja o saca adelante un negocio de manera informal, según el Instituto de Estadística (INEGI). No quiere decir estos empleados sean ilegales, pagan a las autoridades locales por ocupar el espacio público pero no cotizan al seguro social que les da derecho a asistencia médica y a una pensión cuando se jubilen. Alrededor de 29 millones de mexicanos no declaran sus ingresos ni sus gastos y, por tanto, no pagan impuestos. El Gobierno de Enrique Peña Nieto se propuso hace un año, dentro de las medidas de la reforma fiscal, seducir a este sector para que entraran al nuevo Régimen de Incorporación fiscal, que sustituye al Régimen de Pequeños Contribuyentes (Repecos). Y hoy intenta convencerlos de que "la informalidad sale cara". P.C. economía informal, sistema tributario, finanzas públicas El coste laboral por hora repunta hasta el 1,3% en el segundo trimestre ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 10 SEP 2014 - 23:39 CEST4 Tras varios años de sueldos en retroceso, o congelados, los indicadores estadísticos dan alguna señal de que los salarios vuelven a crecer. El índice del coste laboral armonizado, publicado ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), refleja que el coste por hora efectiva trabajada aumentó un 1,3% en el segundo trimestre respecto al mismo periodo del año pasado, doblando así el ritmo con el que abrió el año (0,6%). El coste salarial por hora, que excluye partidas como las indemnizaciones por despido o los pagos por incapacidad temporal, registra una evolución similar, con una tasa anual del 1,1%. P.C. salario, reforma laboral